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昨天上午，记者来到清水湖村村委。在该村财务室，记者向村会
计邵先生咨询了村里的老人情况。邵先生告诉记者，清水湖村是由
四联村、清湖村和勤劳村三个自然村合并而成，现有945户村民。从
今年3月23日统计的保险人数来看，70岁以上的老人有304名。这
次参加拆迁安置的只是四联村的村民。

随后，记者向清水湖村的党支部郑副书记了解安置情况。他说
明：安置总体工作是由骆驼街道牵头的，村里只是负责房屋登记、人
员核实等数据调查。第一次参加抽签的共有190多户村民，其中70
岁以上的有46户村民，但5幢安置房共有50套二楼房源，如果全部
报名，是没有问题的。村里也承诺过，70岁以上的老人可以优先分配
二楼房源，但4月份进行分配时，只有26户报了名，还有20户并没有
报。之后，剩下的24套房源就分配给其他村民了。

对于抽签的公正性，郑副书记表示，抽签活动是在镇海区公证
处、镇拆迁办、镇城建办等部门的联合监督下进行的，但安置政策的
制定和落实，是由骆驼街道定的。“抽签程序是合法、公正的。3日进
行的第二次抽签活动，36套房源全部定户，都在3至6楼层。”

对于郑副书记的说法，稽阿婆表示，虽然出了公告，但没人知道
二楼房源只有一次抽签机会，而第一次参加抽签的老人也不多。村
里曾经承诺过，二楼是留给70岁以上的老人的，自己也就不担心了。
但昨天的二次抽签活动，自己抽到了6楼，这可怎么办？

说好的二楼呢
为何没有优先安置

70岁以上老人
街道：不能影响其他村民安置

昨天上午，镇海四联村的几位老人给本报热线87777777来电
称，之前村里承诺的拆迁安置房的二楼，是优先分配给70岁以上的
老人的。但首次抽签之后竟有近一半的二楼房源分给了其他村
民。目前还有20户老人参加二次抽签，却被告知二楼房源已经没有
了。这到底是怎么回事？

昨天上午8时许，在镇海四联村，记者找到了爆料人稽素娣。在
她的指引下，记者来到了四联村一期拆迁安置地点。

记者看到，四联村一期共有5幢拆迁安置房，楼层有7层。稽阿
婆指着六楼告诉记者，这是3日刚刚抽签决定的，原来说好的二楼安
置房，并没有分配给自己。

稽阿婆告诉记者，今年3月，村里第一次抽签决定安置房，因为老
伴手臂受伤住院，之前没有签订好安置协议，想到现场定一套二楼的
房子，但被告知不能参加抽签。到了9月3日上午，自己又来参加第
二次抽签，却发现二楼的房源早已没了。

“我的老伴已经80岁了，我也72岁了，这么高的楼层，以后生活
非常不方便。”稽阿婆说。

随后，记者找到了四联村的孤寡老人龚文绕。龚老伯今年72岁
了，他说自己也是参加的第二次抽签，但二楼的房源一套也没了，找到
街道之后也说没办法。最后，抽到了5楼的房子。老人说，自己不大
了解这次的安置政策，拆迁之前，听村里说二楼是给70岁以上的老人
们留的，当时还很高兴。结果却是，村里不少老人并没有分到二楼的
房子。

昨天中午，记者来到骆驼街道办事处，见到了分管四联村一期拆
迁安置事务的人武部部长顾静杰。对于记者咨询的安置政策规定，
他称：这次安置工作是公正透明的，街道也非常重视，还牵头成立了

‘清水湖村四联村安置小组’。”
顾部长说，去年12月房屋交付之后，由骆驼街道政法委有关领导

牵头，去年2月21日前后，两次召开座谈会，形成了决议：二楼和七楼
不作抽签安置，但有意入住该楼层的村民可自愿报名。

对于村民提出的20多人没有参加分配的原因，顾部长解释说，当
时报名的只有20多户。“不能因为剩下的20户老年村民没有报名，就

街道回应：不能影响其他100多人的安置

老人质疑：“说好的二楼房源怎么没了？”

村里回应：一半房源是村民自动放弃的
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昨天上午，72岁的镇海四联村稽素娣老人所指的就是自己抽签抽
到的六楼安置房。 孔玲 摄

？

影响其他100多位村民的分配。”顾部长表示，这就出现了20户老人拿
不到二楼房源的问题。

对于村民的质疑，顾书记表态说，街道不一定了解每户家庭的实际情
况，但如果安置问题上存在“小动作”，一定会追查到底。

“为了几户村民而改变安置政策，这是不可能的，但还有变通的办
法。”顾部长最后表示，目前还有几十户村民没有安置，下步会再建几幢
安置房。如果70岁以上的村民确实需要二楼房源的，可以等到二期建
成之后再作安排。 记者 孔玲


